
Protokoll zur Bezirkssitzung am 02. Februar 2024 in Rheinfelden 

Anwesend: Raimund Huber (TV Bad Säckingen), Henning Hefner (ESV Weil am Rhein), Anh Tuan 

Dang (TuS Efringen-Kirchen), Thomas Rist (TV Rheinfelden), Karl Rapprich (TV Rheinfelden), Thomas 

Rolle (LG Hohenfels), Moritz Lutz (TV Wehr), Frank Keller (LG Hohenfels), Heide Wallner (TuS 

Höllstein) 

Zeitmessanlage  

Der Entscheid für die neue Zeitmessanlage wurde im Dezember getroffen. Gemäss dem Angebot 

liegen die Kosten bei ca. 32.000 EUR (inklusive Mehrwertsteuer) + 1.000 EUR für den Laptop. Der 
Preis liegt höher als ursprünglich veranschlagt, u.a. sind in dem Angebot weitere Kabel drin. Es ist 
vorgesehen, die Kabel überirdisch zu verwenden. Ob die heute unterirdisch verlegten Kabel 
weiterhin verwendet werden können, ist noch nich geklärt, evtl. braucht es hierfür Adapter (Info 
vom 05.02.2024). 

Evtl. kommen noch weitere Kosten für die Verbindung zu Displays – diese werden erstmal nicht 

bestellt. 

Eine Elektronikversicherung kann auch über den BLV zugenommen werden, Kosten ca. 400 EUR 
pro Jahr (Info vom 05.02.2024). Die Mehrheit hat sich hierfür ausgeprochen. 

Die Anlage wird über den BLV bestellt. Wir haben bis Ende 2025 Zeit, die Anlage komplett zu 

bezahlen. Ca. 50% sollten zeitnah bezahlt werden. 

Gemäss Info beziehen ca. 90% der Bezirke / Vereine eine Zeitmessanlage über den BLV. Die 
Anlage wird vom BLV dem Bezirk zur Verfügung gestellt Info vom 05.02.2024). 

Auf die neue Anlage gibt es 2 Jahre Garantie, sowie einen Telefonsupport. Evtl. Ersatzteile 

werden zugeschickt und müssen dann eingebaut werden. 
Noch zu klären: Wie erfolgt zukünftig die Kalibrierung? Muss die Anlage hierfür nach 
Lustenau (AT)? 

Lieferung / Einweisung der neuen Anlage: Alge macht auch Vororteinweisung inkl. Lieferung. 
Kosten hierfür ca. 916 EUR (Tagessatz). Dies wird befürwortet, da weniger Zeitaufwand für 
die Zuständigen der Vereine. Damit bekommen wir auch mehr Leute dazu, daran 
teilzunehmen. Frank klärt ab, ob sich noch was am Preis machen lässt. 

Finanzierung: Anlage mit Laptop und Einweisung: ca. 34.000 EUR 

Sponsorengelder bereits fix: 3.500 EUR, voraussichtlich kommen nochmal 1.500 EUR dazu 

Zuschuss: 4.200 EUR 
Bezirkskasse: 14.200 EUR (hierfür muss die Rücklage aufgelöst werden, das ok gab es am 
05.02.2024 vom BLV) 

Bleibt ein offener Wert von 12.100 EUR 

Für 2024 rechnen wir mit ca. 5.000 EUR Startgeldeinnahmen, bleibt ein Rest von 7.100 EUR, der 
über Umlage an die Vereine finanziert werden könnte. 

Beschluss: Es werden alle Vereine im Bezirk angeschrieben, mit Umlage von 300 EUR für 2024 und 



2025. Anfang 2025 prüfen wir, ob und wie hoch die Umlage in 2025 sein soll. 

Idee: Es gibt ca. 30 (korrigiert 06.02.) Vereine, die aus unserem Bezirk an den BLV melden. 

Diese Vereine können ebenfalls angeschrieben werden zwecks Beteilung an der Anlage (ohne 

feste Summe). 

Die Anlage wird weiterhin in Rheinfelden gelagert. Anmerkung von Thomas Rist: Es liegt jetzt 
ein Schlüssel für den Raum auch bei der Stadt Rheinfelden. 

Sportronic Anlage: Herr Czech war da und hat sich die Anlage angeschaut. Die Kalibrierung und 
neue elektronische Startpistole kostet ca. 900 EUR. Dies wird ebenfalls gemacht, damit haben wir 
noch eine zweite Anlage. Stand jetzt: Die Anlage kann nur für Bezirks/Vereinsveranstaltungen 
genutzt werden, da sie nicht vom Hersteller, sondern einer anderen Firma kalibriert ist. Ist aber 
noch in Diskussion. 

 

 

BaWü Staffelmeisterschaften 

Die Vorbereitungen laufen, Tus Lörrach-Stetten unterstützt mit einem Starter und im 

Wettkampfbüro. Vielen Dank dafür       

Kampfrichter sind ebenfalls geklärt, Danke Moritz       

Voraussichtlich wird es ein Rahmenprogramm mit Schülerstaffeln geben 

Fortbildungen  

Die KiLa Fortbildung in Laufenburg war super! 

Am 10.02. findet eine Drehwurffortbildung in Wehr mit Daniel statt 

Am 13.04. findet ein KaRi Grundkurs in Wehr statt 

Kampfrichter  
Kampfrichter mit den vorläufigen KaRi Büchern bitte abgeben und an das Passbild denken! 

Anstehende Wettkämpfe 

Termine sind fixiert 

BSMM findet neu am 16.06. statt 
Aufsichten wurden eingeteilt, Henning verteilt die Liste 

Henning wird die Freiburger kontaktieren, ob wir wieder viele Athleten aus dem Freiburger Raum 

erwarten dürfen. Evtl. muss dann der Zeitplan angepasst werden (wenn möglich), oder bei zu 
grossen Teilnehmerfeldern Alternativen (weniger Versuche, Teilnehmer ausladen) überlegt werden 

KaRi Einteilung kommt 

Badische in Rheinfelden 

Start / Ziel / Wettkampfbüro wird von TV Rheinfelden gestellt. 

Weitere Kampfrichter werden vom Bezirk benötigt und eingeteilt. 
Desweiteren wird – wie bei anderen Badischen auch – die Vereine angehalten, pro 5 Teilnehmer 

einen KaRi zu bringen. 



Vorstandschaft 

Leider hat der potentielle 2. Vorstand abgesagt – wir suchen weiter. Hört Euch gerne um und 

meldet Euch! 
Weiterhin wird ein Pressewart gesucht. Auch hier gerne jemand junges, um auch die Social Media 
Kanäle zum Leben zu erwecken. 

100 Jahre Bezirk 

Hier kommt ein Aufruf von Frank für „Zeitzeugen“. Wenn Euch eine Person einfällt, die man 
interviewen könnte – und es auch möchte, gerne melden. Als Format sind kleinere Videos 

angedacht, z. B. im Stadion. 


